
1 什麼原因讓您決定幫助扶輪社因應新型冠狀肺炎
(COVID-19)的疫情？

我的地區裡有個大型扶輪

社宣布將不再舉行例會：「暫

停扶輪，直到另行通知。」這

幾個字一直浮現在我腦海。我

必須採取行動。

於是我寫了一篇指南 (bit.

ly/2WNedoZ)，幫助扶輪社認識

「Zoom」之類可以舉辦線上例

會的網路平台。

身為涵蓋喬治亞州、佛羅

里達州及加勒比海部分地區的

國際扶輪 34地帶的扶輪協調

人，我很重視社員的參與。我

最初的想法是：扶輪社應該持

續召開線上例會來留住社員；

但如今我發現，這其中還有增

加社員的可能性。此時有這麼

多人受困家中，甚至沒有體育

節目可看。線上例會提供一

個邀請一些新人加入扶輪的機

會。這也是扶輪社在社群媒體

提高曝光率的好時機，因為人

們有更多時間上網。那除了會

是一個與社員建立連結的方式

外，也可能刺激新人對貴社產

生興趣。

2 扶輪社最常問哪個問題？
許多人想要計畫的點子。

我建議，主動聯繫當地受到嚴

重影響的機構，像是食物銀行

或老人安養院。告訴他們扶輪

依舊關心那些有需要的人，並

詢問如何能為他們提供協助。

有時我們幫助的對象，必

須是我們之中那些屬於高風險

族群的社員。主動關懷高齡社

員並強化彼此的情誼。我也建

議，透過 Zoom舉辦一場社交

之夜，一邊喝杯紅酒、一邊視

訊聊天。我的扶輪社試過了，

而且非常成功。

3 您見證過哪些成功經驗？
在刊出這篇指南後，我

不斷跟世界各地以前從未舉辦

過線上例會的扶輪社進行視訊

會議。如今，每個人都笑開懷

且樂於分享。在傳統例會上，

你通常只會跟同桌的人聊天。

但在視訊會議上，每個人都能

找其他人聊天。今天早上，我

還收到一則好消息。那個宣布

「暫停扶輪，直到另行通知」

的扶輪社主動聯繫並尋求協

助，希望開始辦理線上例會。

許多地區都設有傳播專員或公

共形象委員會，那都是很棒的

資源。此外，我們也要激勵那

些精通科技的社員協助自己的

社友。如果我們能說服人們舉

辦線上例會，這對扶輪而言將

是許多方面的勝利。V
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五個問題
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4 如果線上例會也不可行，該怎麼辦？

在佛羅里達州，我們有

許多高齡人口組成的社區。這

裡有個扶輪社說過：「我們絕

對沒辦法走線上。那根本不

可能。社內沒有一個人精通科

技。」最保險的方法就是維持

發行紙本的新聞信，以及親手

寫卡片及信件寄給社員。重要

的是證明扶輪即便在逆境中也

會不負使命。

5 您認為扶輪在這場疫情過後會有什麼轉變？

扶輪是由專業人士組成的

組織。現在許多人都很關心小

型企業。這場疫情將會嚴重影

響就業。我們需要念茲在茲，

並盡一切所能相互扶持。

我在 2004年從英國來到美

國。我剛到這裡時人地生疏，但

兩週內就結交了 72個朋友，因

為我加入了扶輪社。那份情誼正

是我們力量的根源。當然，這情

況正因為安全顧慮而備受挑戰，

但我們必須以正面的態度加以回

應並共度難關，但願是憑藉著彼

此更堅定的情誼。

撰文：Vanessa Glavinskas

線上例會
請教喬治 羅伯森 -伯內特
扶輪協調人及佛羅里達州巴托扶輪社 (RC Bartow)社員

請造訪on.rotary.org/

onlinemeetings，進

一步瞭解線上例會。
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